
 

 

LA SÉANCE ORDINAIRE DU 15 JANVIER 2025  
PROVINCE DE QUÉBEC 
MUNICIPALITÉ DU CANTON DE HAVELOCK 
 
MUNICIPALITY OF THE TOWNSHIP OF HAVELOCK 
PROVINCE OF QUEBEC 
REGULAR MEETING HELD ON JANUARY 15TH 2025 
 

_____________________________________________ 
 

PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire du Conseil municipal, mercredi le 15 janvier 

2025 à compter de 19h30 à l’Hôtel de ville sise au 481 route 203 à Havelock QC, 

laquelle est enregistrée. 

MINUTES of the regular meeting of the Municipal council on Wednesday, January 15th, 

2025 at 07:30 p.m.  at the Town Hall located at 481 route 203 Havelock QC, which 

meeting is recorded. 

Sont présent(e)s à cette réunion à l’Hôtel de ville 
The people below are present at this meeting at the Town hall 
Mme Hélène Lavallée, mairesse/Mayor; 
Mme Lori Sutton-Carroll, conseillère/Councillor no2; 
M. Gregg Edwards, conseiller/Councillor no 3; 
M. Michael Allen, conseiller/Councillor no 5. 
Mme Chelsea Sutton, conseillère/Councillor no 6. 

Sont absent(e)s / Are absents 
M. Thomas Daneau, conseillère/Councillor no1,  
Mme Vivianne Bleau, conseillère/Councillor no 4. 
 
Est également présente à cette réunion à l’Hôtel de ville 
Is also present, at this meeting at the Town Hall 
Mylène Vincent, Directrice générale et greffière-trésorière par intérim / Director General 
and Clerk-Treasurer Interim 
 

 1-VÉRIFICATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
À 19h30, Mme Hélène Lavallée, présidente d’assemblée, déclare la séance 
ouverte après vérification du quorum.  
 
1-VERIFICATION OF QUORUM AND OPENING OF MEETING 
 
At 07:30 p.m., Mrs Hélène Lavallée, president of assembly, declare the meeting 
open after checking the quorum.  

 
2025-01-001 2- LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

 
Il est proposé par Lori Sutton-Carroll 
Appuyé par Chelsea Sutton 
Et résolu unanimement par les conseillers présents 
 
QUE D’ADOPTER l’ordre du jour tel que déposé et, en conséquence, il demeure 
ouvert à toute modification 

ADOPTÉE 
 

2-READING AND ADOPTION OF THE AGENDA 
 
It is moved by Lori Sutton-Carroll 
Seconded by Chelsea Sutton 
And unanimously carried by the Councillors present 
 
TO ADOPT the agenda as tabled and, consequently, it remains open to any 
modification  

CARRIED 
 

PÉRIODE DE QUESTIONS/ QUESTION PERIOD 
 
Les citoyens présents dans la salle sont invités à poser leur question/ Citizens 
present in the room are invited to ask their questions. 



 

 

2025-01-002 3A-ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 2 

DÉCEMBRE 2024 

 

CONSIDÉRANT QUE les conseillers ont individuellement pris connaissance du 

procès-verbal de la séance ordinaire du 2 décembre 2024; 

 

CONSIDÉRANT QUE les membre du conseil renoncent à la lecture du procès-verbal; 

 

Il est proposé par Gregg Edwards 
Appuyé par Lori Sutton-Carroll 
Et résolu unanimement par les conseillers présents  
 
D’ADOPTER le procès-verbal de la séance ordinaire du 2 décembre 2024. 
 

ADOPTÉE 
 

 3A-ADOPTION OF THE MINUTES FOR THE DECEMBER 2ND, 2024 - REGULAR 
MEETING 

 
WHEREAS the members of Council have individually read the minutes of the regular 
meeting of December 2nd, 2024; 
 
WHEREAS Council members waive the reading of the minutes; 
 
Moved by Gregg Edwards 
Seconded by Lori Sutton-Carroll 
And unanimously carried by those Councillors present  
 
TO ADOPT the minutes of the regular meeting of December 2, 2024. 

CARRIED 
 

2025-01-003 3B-ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU 16 

DÉCEMBRE 2024 – BUDGET ET PROGRAMME TRIENNAL DES 

IMMOBILISATIONS 2025-2026-2027 

 

CONSIDÉRANT QUE les conseillers ont individuellement pris connaissance du 

procès-verbal de la séance extraordinaire du 16 décembre 2024 sur le budget 2025 et 

le programme triennal des immobilisations 2025-2027; 

 

CONSIDÉRANT QUE les membre du conseil renoncent à la lecture du procès-verbal; 

 

Il est proposé par Gregg Edwards 
Appuyé par Michael Allen 
Et résolu unanimement par les conseillers présents  
 
D’ADOPTER le procès-verbal de la séance extraordinaire du 16 décembre 2024 sur 
le budget 2025 et le programme triennal des immobilisations 2025-2027; 

ADOPTÉE 
 

 3B-ADOPTION OF THE MINUTES FOR THE DECEMBER 16TH, 2024 – SPECIAL 
MEETING BUDGET AND THREE-YEAR INVESTMENT PLAN 2025-2026-2027 

 
WHEREAS the members of Council have individually read the minutes of the special 
meeting of December 16, 2024, Budget and three-year investments plan 2025-2026-
2027; 
 
WHEREAS Council members waive the reading of the minutes; 
 
Moved by Gregg Edwards 
Seconded by Michael Allen 
And unanimously carried by those Councillors present  
 
TO ADOPT the minutes of the special meeting of December 16, 2024, Budget and 
three-year investments plan 2025-2026-2027. 

CARRIED 
 
 
 



 

 

2025-01-004 3C-ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU 16 

DÉCEMBRE 2024 de 18h45 

 

CONSIDÉRANT QUE les conseillers ont individuellement pris connaissance du 

procès-verbal de la séance extraordinaire du 16 décembre 2024 de 18h45; 

 

CONSIDÉRANT QUE les membre du conseil renoncent à la lecture du procès-verbal; 

 

Il est proposé par Lori Sutton-Carroll 
Appuyé par Chelsea Sutton 
Et résolu unanimement par les conseillers présents  
 
D’ADOPTER le procès-verbal de la séance extraordinaire du 16 décembre 2024 de 
18h45; 

ADOPTÉE 
 

 3C-ADOPTION OF THE MINUTES FOR THE DECEMBER 16th, 2024 – SPECIAL 
MEETING 06:45 PM 

 
WHEREAS the members of Council have individually read the minutes of the special 
meeting of December 16, 2024 at 06:45 p.m.; 
 
WHEREAS Council members waive the reading of the minutes; 
 
Moved by Lori Sutton-Carroll 
Seconded by Chelsea Sutton 
And unanimously carried by those Councillors present  
 
TO ADOPT the minutes of the special meeting of December 16, 2024 at 06:45 p.m. 
 

CARRIED 
 

2025-01-005 3D-ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU 20 

DÉCEMBRE 2024 de 15h15 

 

CONSIDÉRANT QUE les conseillers ont individuellement pris connaissance du 

procès-verbal de la séance extraordinaire du 20 décembre 2024 de 15h15; 

 

CONSIDÉRANT QUE les membre du conseil renoncent à la lecture du procès-verbal; 

 

Il est proposé par Gregg Edwards 
Appuyé par Chelsea Sutton 
Et résolu unanimement par les conseillers présents  
 
D’ADOPTER le procès-verbal de la séance extraordinaire du 20 décembre 2024 de 
15h15. 

ADOPTÉE 
 

 3C-ADOPTION OF THE MINUTES FOR THE DECEMBER 20th, 2024 – SPECIAL 
MEETING 03:15 PM 

 
WHEREAS the members of Council have individually read the minutes of the special 
meeting of December 20th , 2024 at 03:15 p.m.; 
 
WHEREAS Council members waive the reading of the minutes; 
 
Moved by Gregg Edwards 
Seconded by Chelsea Sutton 
And unanimously carried by those Councillors present  
 
TO ADOPT the minutes of the special meeting of December 20th , 2024 at 03:15 p.m. 
 

CARRIED 
 
 
 
 



 

 

2025-01-006 4A- ADOPTION DE LA LISTE DES COMPTES PAYÉS ET À PAYER EN DATE 
DU 15 JANVIER 2025 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil prend acte de la liste des comptes payés en vertu 
des dépenses incompressibles, de la délégation d’autoriser des dépenses de la 
directrice générale et greffière-trésorière et des autorisations de paiement de 
comptes en regard des décisions prises dans le cadre de la séance ordinaire du 2 
décembre 2024; 
 

Total des paiements émis (chèques 19187 à 19207) 43 985.02$ 

Total des déboursés ou incompressibles 114 262.30$ 

Total des achats à payer 50 843.16$ 

Total des salaires - Élus 15 526.90$ 

Total des salaires - Administration 22 510.81$ 

Total des remises 44 461.51$ 

Total 251 589.70$ 

 
Conséquemment, il est proposé par Chelsea Sutton 
Appuyé par Michael Allen 
Et résolu unanimement par les conseillers présents   
 

D’ADOPTER la liste des comptes à payer et d’en autoriser le paiement. 

 

ADOPTÉE 

 

4A-ADOPTION OF THE ACCOUNT PAID AND TO BE PAID–JANUARY 15th, 
2025 
 

WHEREAS council acknowledges the list of accounts paid in accordance with the 

incompressible expenses, the delegation of authorization to the Director General 

and Clerk-Treasurer, and the authorization to pay accounts pertaining to decisions 

taken at the regular meeting of December 2nd, 2024; 

 

Total of cheques (19187 to 19207) 43 985.02$ 

Total disbursements or incompressibles 114 262.30$ 

Total purchases payable 50 843.16$ 

Total of salaries – Elected Officials 15 526.90$ 

Total of salaries - Administration 22 510.81$ 

Total deduction at the source 44 461.51$ 

Total 251 589.70$ 

 

Consequently, it is moved by Chelsea Sutton 

Seconded by Michael Allen 

And unanimously carried by the Councillors present 

 

TO ADOPT the list of accounts payable and authorize their payment. 

CARRIED 

 
2025-01-007 05A – ADOPTION DU RÈGLEMENT NO. 335 ÉDICTANT L’IMPOSITION DES 

TAUX DE TAXATION ET DE COMPENSATIONS POUR L’EXERCICE FINANCIER 

2025 

 

CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal du Canton de Havelock a adopté, en date 

du 16 décembre 2024, un budget pour l'année financière 2025 qui prévoit des recettes 

égales aux dépenses qui y figurent; 

 

CONSIDÉRANT QUE l'adoption d'un budget nécessite l'établissement de taux de 

taxes foncières générales et la taxe pour la quote-part de la Sûreté du Québec de 

même que des tarifs relatifs aux compensations pour les services municipaux pour 

l'exercice financier se terminant le 31 décembre 2025; 

 

CONSIDÉRANT QUE le conseil désire prévoir des règles relatives au paiement des 

taxes municipales et des compensations; 

 



 

 

CONSIDÉRANT QUE le présent règlement amende les tarifs fixés par les règlements 

précédents sur les compensations pour services municipaux; 

 

CONSIDÉRANT QU’avis de motion, avec dispense de lecture, du présent 

règlement a été dûment été donné lors de la séance extraordinaire 16 décembre 

par Gregg Edwards; 

 

CONSIDÉRANT QUE le projet de règlement a été déposé lors de la séance 

extraordinaire du 16 décembre 2024; 

En conséquence, il est proposé par Gregg Edwards 

Appuyé par Chelsea Sutton 

Et résolu unanimement par les conseillers présents 

 

QUE le conseil municipal du Canton de Havelock adopte le règlement no. 335 édictant 

l’imposition des taux de taxation de compensation pour l’exercice financier 2025 avec 

dispense de lecture. 
 

Catégorie Taux 

Résiduelle 0.3179$ par 100$ d’évaluation 

Immeubles agricoles et 

forestières  

0.2648$ par 100$ d’évaluation 

Industriel 0.5634$ par 100$ d’évaluation 

Non résidentiel 0.4228$ par 100$ d’évaluation 

 
ADOPTÉE 

 
 3 – ADOPTION OF BY-LAW NO. 335 ENACTING THE IMPOSITION OF TAX AND 

COMPENSATION RATES FOR FISCAL YEAR 2025 
 
WHEREAS Council of the Township of Havelock has adopted, as of December 16, 
2024, a budget for fiscal year 2025 which provides for revenues equal to the 
expenditures therein; 
 
WHEREAS the adoption of a budget requires the establishment of general property 
tax rates and the tax for the Sûreté du Québec's share, as well as rates relating to 
compensation for municipal services for the fiscal year ending December 31, 2025; 
 
WHEREAS Council wishes to provide rules for the payment of municipal taxes and 
compensation; 
 
WHEREAS this by-law amends the rates set by previous by-laws on compensation for 
municipal services; 
 
WHEREAS notice of motion, with the exemption of its reading, of the present by-law 
was duly given at the special meeting of December 16, 2024 by Gregg Edwards; 
 
WHEREAS the draft by-law was tabled at the special meeting of December 16th, 2024; 
 
Consequently, it is proposed by Gregg Edwards 
Seconded by Chelsea Sutton 
And unanimously resolved by the Councillors present 
 
THAT the Municipal Council of the Township of Havelock adopt by-law no. 335 
enacting the imposition of compensation tax rates for fiscal year 2025 with the 
exemption of its reading. 
 

Categories Rates 

Résiduelle 0.3179$ par 100$ of evaluation 

Immeubles agricoles et 

forestières  

0.2648$ par 100$ of evaluation 

Industriel 0.5634$ par 100$ of evaluation 

Non résidentiel 0.4228$ par 100$ of evaluation 

 
CARRIED 

 
 



 

 

6A – RAPPORT DU SERVICE DE SÉCURITÉ INCENDIE DU CANTON DE 
HEMMINGFORD  
 
La directrice générale par intérim dépose les rapports finaux de 2024 sur Service 
de sécurité incendie de Hemmingford. 
 
6A – FILING OF THE REPORT FROM THE CANTON DE HEMMINGFORD FIRE 
SAFETY SERVICE FOR HAVELOCK 
 
The interim Director General files the 2024 final reports on Hemmingford's Fire 
Safety Department. 
 

 
2025-01-008 7B-RÉVISION PLAN ET DEVIS – RÉFECTION DE PAVAGE SUR LA MONTÉE 

STEVENSON – APPEL D’OFFRES PUBLIC 

 

CONSIDÉRANT QUE Diamètre Expert Conseil a déposé des plans et devis en 

novembre 2023 pour des travaux de réfection de pavage sur la montée Stevenson; 

 

CONSIDÉRANT QUE des ajustements et des modifications doivent être apporté aux 

documents pour l’appel d’offres public sur SEAO; 

 

Il est proposé par Michael Allen 
Appuyé par Lori Sutton-Carroll 
Et résolu unanimement par les conseillers présents  
 
D’ACCEPTER que Diamètre Expert Conseil apporte les modifications nécessaires 
aux plans et devis en préparation à l’appel d’offre public pour les travaux de réfection 
de pavage sur la montée Stevenson 
QUE les documents modifiés soient déposé au Conseil municipal pour approbation de 
l’affichage dans les meilleurs délais. 

ADOPTÉE 
 

 07B-REVISION OF PLANS AND SPECIFICATIONS - PAVING REPAIRS ON 
MONTÉE STEVENSON - PUBLIC CALL FOR TENDERS 

 
WHEREAS Diamètre Expert Conseil submitted plans and specifications in November 
2023 for paving repairs on Montée Stevenson; 
 
WHEREAS adjustments and modifications must be made to the documents for the 
public call for tenders on SEAO; 
 
Moved by Michael Allen 
seconded by Lori Sutton-Carroll 
And unanimously resolved by the Councillors present  
 
TO ACCEPT that Diamètre Expert Conseil make the necessary modifications to the 
plans and specifications in preparation for the call for public tenders for paving repairs 
on Montée Stevenson 
THAT the modified documents be submitted to the Municipal Council for posting 
approval as soon as possible. 

CARRIED 
 

2025-01-009 7C-OFFRE DE SERVICES DE LA FQM-INSTALLATION DE SIGNALISATION 

D’ARRÊT AU COIN STEVENSON ET COVEY HILL 

 

CONSIDÉRANT QUE l’intersection du chemin Covey Hill et de la montée Stevenson 

a fait l’objet de plainte concernant la sécurité par des usagers de la route; 

 

CONSIDÉRANT QUE FQM service d’ingénierie et infrastructure propose une 

estimation d’honoraire de 2720.00$ plus les taxes applicables pour les analyses 

préliminaires, la rédaction d’un avis technique, la réalisation de plans, la rédaction de 

formulaires; 

 

Il est proposé par Gregg Edwards 
Appuyé par Michael Allen 
Et résolu à la majorité des conseillers présents, Chelsea Sutton votant 
contre cette proposition, 



 

 

 
D’ACCEPTER l’offre de services professionnel de la FQM service d’ingénierie et 
infrastructures. 

ADOPTÉE 
 

 07C-OFFER OF SERVICES FROM THE FQM-INSTALLATION OF STOP SIGNS AT 
THE CORNER OF STEVENSON AND COVEY HILL 

 
WHEREAS the intersection of chemin Covey Hill and montée Stevenson has been the 
subject of safety complaints by road users; 
 
WHEREAS service d'ingénierie et infrastructure is proposing a fee estimate of 
$2720.00 plus applicable taxes for preliminary analyses, drafting of a technical opinion, 
preparation of plans and drafting of forms; 
 
Moved by Gregg Edwards 
seconded by Michael Allen 
And unanimously resolved by the Councillors present  
 
TO ACCEPT the offer of professional services from the FQM engineering and 
infrastructure department. 

CARRIED 
 

2025-01-010 07-ENSEIGNE LUMINEUSE À ÉNERGIE SOLAIRE DE TYPE RADAR DE VITESSE 

 

CONSIDÉRANT QUE l’intersection du chemin Covey Hill et montée Stevenson a fait 

l’objet de plainte de sécurité par des usagers de la route; 

 

Il est proposé par Chelsea Sutton 
Appuyé par Lori Sutton-Carroll 
Et résolu unanimement par les conseillers 
 
DE RECHERCHER des modèles de signalisation à énergie solaire pour faire ralentir 
la circulation. 

ADOPTÉE 
 

 07-SOLAR-POWERED ILLUMINATED SPEED RADAR SIGN 
 

WHEREAS the intersection of chemin Covey Hill and montée Stevenson has been the 
subject of safety complaints by road users; 
 
Moved by Chelsea Sutton 
seconded by Lori Sutton-Carroll 
And unanimously resolved by the Councillors present  
 
TO SEARCH for solar-powered signage models to slow traffic. 

CARRIED 
 

8A - DÉPÔT DU RAPPORT D’ACTIVITÉS DE L’URBANISTE POUR 

DÉCEMBRE 2024 

 

Mme Vincent, directrice générale et greffière-trésorière dépose le rapport 
d’activités du service de l’urbanisme pour le mois de décembre 2024.  
 
8A - FILING OF THE MONTHLY REPORT -URBANISTS – DECEMBER 2024 
 
The Director General and Clerk-Treasurer, submits the planning department’s 
activity report for the month of December 2024.  

 
 

11A – TIRAGE POUR LES DÉCORATIONS DE LUMIÈRES DE LA PÉRIODE 

DES FÊTES 

 

Les gagnants sont : 
1. . 438 route 203 
2. . 721 chemin Cowan 
3. . 11 rue Poissant 

 
 



 

 

11A - DRAW FOR HOLIDAY LIGHT DECORATIONS 
 
The winners are : 

1. 438 roue 203 
2. 724 chemin Cowan 
3. 11 rue Poissant 

 
 

2025-01-011 12A- SERVICE D’ACCOMPAGNEMENT BÉNÉVOLE ET COMMUNAUTAIRE 
(S.A.B.E.C.) – LEVÉE DE FONDS 
 

CONSIDÉRANT QUE le Service d’accompagnement bénévoles et communautaires 
est un organisme à but non lucratif, composé de bénévoles, qui a pour mission 
l’accompagnement et le transport pour les services médicaux des citoyens de tout 
âge, résidents de la MRC du Haut-Saint-Laurent, incluant les résidents de la 
Municipalité du Canton de Havelock; 
 
CONSIDÉRANT QU’un total de 12 transports ont été effectués dans les 12 derniers 
mois pour des citoyens de la Municipalité du Canton de Havelock; 
 
En conséquence, il est proposé par Gregg Edwards 
Appuyé par Michael Allen 
Et résolu unanimement par les conseillers 
 
D’OCTROYER une aide financière de 1 500.00$ au Services d’Accompagnement 
bénévole et communautaires S.A.B.E.C. 

ADOPTÉE 
 

12A- SERVICE D'ACCOMPAGNEMENT BÉNÉVOLE ET COMMUNAUTAIRE 

(S.A.B.E.C.) - FUNDRAISING EVENT 

 

WHEREAS the Service d'accompagnement bénévoles et communautaires 

(S.A.B.E.C.) is a non-profit organization, composed of volunteers, whose mission 

is to provide accompaniment and transportation to medical services for citizens of 

all ages, residents of the MRC du Haut-Saint-Laurent, including residents of the 

Municipalité du Canton de Havelock; 

 

WHEREAS a total of 12 transports were carried out in the last 12 months for 

citizens of the Municipality of the Township of Havelock; 

 

It was therefore moved by Gregg Edwards 

seconded by Michael Allen 

And unanimously resolved by the Councillors 

 

TO GRANT financial assistance in the amount of $1,500.00 to Services 

d'Accompagnement bénévole et communautaires S.A.B.E.C.  

CARRIED 
 

2025-01-013 12B – MENTION – MÉDAILLE DU ROI 

 

CONSIDÉRANT QUE les membres du Conseil municipal souhaite souligner et 
féliciter madame Priscilla Gareau, directrice générale d’Ambioterra et résidente 
du Canton de Havelock pour avoir reçu la médaille du couronnement du Roi 
Charles III pour sa contribution à la protection de l’environnement. 
 
Il est proposé par Gregg Edwards 
Et résolu unanimement par les conseillers présents 
 
D’INSCRIRE cette mention dans le InfoHavelock et d’écrire une lettre à Mme 
Gareau. 

ADOPTÉE 
 
12B - MENTION - KING'S MEDAL 
 
WHEREAS the members of the Municipal Council wish to acknowledge and 
congratulate Mrs. Priscilla Gareau, General Manager of Ambioterra and resident of 
the Township of Havelock, on receiving the King Charles III Coronation Medal for 
her contribution to environmental protection. 



 

 

 
Moved by Gregg Edwards 
And unanimously resolved by the Councillors present 
 
TO INSERT this mention in the InfoHavelock and to write a letter to Mrs. Gareau. 

 
CARRIED 

 
2025-01-013 13-COUVERTURE CELLULAIRE 
 

CONSIDÉRANT QUE la couverture cellulaire demeure insuffisante dans plusieurs 
régions du Québec, limitant l’accès à un service essentiel pour les résidents et 
visiteurs; 
 
CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec s’est engagé à déployer une 
couverture cellulaire complète sur l’ensemble du territoire d’ici octobre 2026, 
reconnaissant son importance pour la qualité de vie des citoyens et le 
développement socioéconomique, particulièrement dans un contexte où 
l’automatisation devient une solution incontournable face à la pénurie de main-
d’œuvre; 
 
CONSIDÉRANT QUE des services cellulaires fiables sont indispensables pour 
garantir l’accès à l’information, aux services de santé, et aux interventions de 
sécurité publique, et qu’une couverture déficiente compromet la sécurité des 
personnes dans les zones à couverture limitée ou en itinérance, notamment en cas 
d’urgence nécessitant une intervention rapide des premiers répondants; 

CONSIDÉRANT QUE la procédure CPC-2-0-17 du Conseil de la radiodiffusion et 
des télécommunications canadiennes (CRTC) impose des conditions de licence aux 
fournisseurs de services cellulaires (FSC), notamment l’itinérance obligatoire, le 
partage des pylônes et l’interdiction d’exclusivité d’emplacements, afin de favoriser 
l’accès au réseau pour les abonnés d’un autre FSC lorsqu’un service est disponible; 

CONSIDÉRANT QUE cette même procédure n’oblige toutefois pas les FSC à 
solliciter le service d’un autre fournisseur en cas de couverture inexistante dans une 
région donnée, limitant ainsi la portée de la mesure; 

CONSIDÉRANT QUE le gouvernement du Québec et le CRTC octroient des 
subventions importantes aux entreprises de télécommunications pour la 
construction de nouvelles infrastructures cellulaires afin d’améliorer la couverture en 
région; 

CONSIDÉRANT QUE malgré la présence de plus de 8 500 tours cellulaires sur le 
territoire québécois, l’exclusivité de l’utilisation de ces tours par un seul FSC limite 
l’accès pour d’autres fournisseurs et constitue un obstacle majeur au déploiement 
d’une couverture cellulaire optimale pour l’ensemble de la population; 
 
Il est proposé par Lori Sutton-Carroll 
Appuyé par Gregg Edwards 
Et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
 
DE DEMANDER au Parti libéral du Canada, au Parti conservateur du Canada, au 
Nouveau parti démocratique du Canada et au Bloc québécois : 

• D’inclure dans leur plateforme électorale pour la prochaine élection 
fédérale l’obligation pour la totalité des compagnies de services cellulaire 
de conclure des ententes d’itinérance afin que les clients de services 
cellulaires, peu importe leur fournisseur, puissent bénéficier de la 
présence de sites cellulaires dans la région où ils se trouvent; 

 
DE TRANSMETTRE copie de cette résolution au ministre des Finances du Québec, 
M. Eric Girard, responsable de la réalisation de l’engagement gouvernemental 
d’assurer le service cellulaire dans la totalité du territoire habité dans le présent 
mandat; 
 
DE TRANSMETTRE copie de cette résolution aux dirigeants des entreprises de 
télécommunication, notamment BCE (Bell), Vidéotron, Rogers, TELUS et Cogeco. 
  

ADOPTÉE 



 

 

 

13-CELLULAR COVERAGE 

 

WHEREAS cellular coverage remains insufficient in many regions of Quebec, 

limiting access to an essential service for residents and visitors; 

 

WHEREAS the Quebec government is committed to deploying complete cellular 

coverage throughout the province by October 2026, recognizing its importance to 

citizens' quality of life and socio-economic development, particularly in a context 

where automation is becoming an essential solution to the labour shortage; 

 

WHEREAS reliable cellular services are essential to guarantee access to 

information, health services and public safety interventions, and that deficient 

coverage compromises the safety of people in areas with limited coverage or on 

the move, particularly in the event of an emergency requiring rapid intervention by 

first responders; 

 

WHEREAS Canadian Radio-television and Telecommunications Commission 

(CRTC) procedure CPC-2-0-17 imposes conditions of licence on cellular service 

providers (CSPs), including mandatory roaming, tower sharing and the prohibition 

of site exclusivity, in order to promote network access for another CSP's 

subscribers when service is available; 

 

WHEREAS this same procedure does not oblige CSPs to request service from 

another provider in the event of non-existent coverage in a given region, thus 

limiting the scope of the measure; 

 

WHEREAS the Quebec government and the CRTC grant substantial subsidies to 

telecommunications companies for the construction of new cellular infrastructures 

to improve coverage in the regions; 

 

WHEREAS despite the presence of more than 8,500 cellular towers throughout 

Quebec, the exclusive use of these towers by a single CSP limits access for other 

providers and constitutes a major obstacle to the deployment of optimal cellular 

coverage for the entire population; 

 

It is moved by Lori Sutton-Carroll 

Seconded by Gregg Edwards 

And unanimously carried by the Councillors present 

 

TO ASK the Liberal Party of Canada, the Conservative Party of Canada, the New 
Democratic Party of Canada and the Bloc Québécois : 

- To include in their electoral platforms for the next federal election the 
obligation for all cellular service companies to enter into roaming 
agreements so that cellular service customers, regardless of their provider, 
can benefit from the presence of cellular sites in the region where they are 
located; 

 
TO TRANSMIT a copy of this resolution to the Quebec Minister of Finance, Mr. Eric 
Girard, who is responsible for fulfilling the government's commitment to provide 
cellular service throughout the inhabited territory in the present mandate; 
 
TO TRANSMIT a copy of this resolution to the heads of the telecommunications 
companies, namely BCE (Bell), Videotron, Rogers, TELUS and Cogeco. 

CARRIED 
 
14- PÉRIODE DE QUESTIONS / QUESTION PERIOD 
 
Aucun citoyen présent dans la salle. / No citizen present in the Hall. 
 

2025-01-014 15-FERMETURE DE LA SÉANCE  
 

Il est proposé par Lori Sutton-Carroll 
Appuyé par Gregg Edwards 
Et résolu à l’unanimité des conseillers présents 
 



 

 

Que la séance soit levée à 20h08. 
ADOPTÉE 

 
15-CLOSURE OF THE MEETING 
 
It is moved by Lori Sutton-Carroll 
Seconded by Gregg Edwards 
And unanimously carried by the Councillors present 
 
That the meeting be adjourned at 08:08 p.m. 

CARRIED 
 
 
 
 
 
________________________        ______________________ 
Hélène Lavallée    Mylène Vincent 
Mairesse     Directrice générale greffière-trésorière  
Mayor     par intérim 

Director General and Clerk-treasurer 
Interim 

 
 

 
 
Je, Hélène Lavallée, mairesse de la Municipalité du Canton de Havelock, atteste 
que la signature du présent procès-verbal équivaut à la signature par moi de toutes 
les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal. 

 
**En cas de contradiction entre la version française et la version anglaise du 
présent document, la version française prévaut. In the event of contradiction 
between the French and English version of this document, the French version 
prevails ** 


